
令和３年度 大阪府大阪市医療・病床懇話会 議事概要 

 

日  時：令和４年１月６日（木）午後２時から４時 

開催方法：Microsoft Teamsによるオンライン開催 

（事務局・傍聴等：大阪市役所Ｐ１会議室）  

出席委員：15名（委員総数 15名） 

（中川委員、中島委員、二木委員、勝田委員、大道委員、三嶋委員、加納委員、中尾委員、 

長尾委員、堀越委員、瀧藤委員、片桐委員、谷岡委員、吉田委員、寺澤委員） 

 

■議題（１）令和３年度「地域医療構想」の取組みと進捗状況について 

（資料に基づき、大阪府健康医療部保健医療室保健医療企画課から説明） 

【資料１】令和３年度「地域医療構想」の取組と進捗状況 

【資料５】二次医療圏における各医療機関の診療実態 

【参考資料１】過剰な病床の状況 

【参考資料２】医療法上の過剰な病床の状況 

【参考資料４】重点支援区域について 

【参加資料５】病床機能の再編支援について（申請病院一覧） 

【参考資料６】医師の働き方改革について 

【参考資料７】小児医療提供体制の検討について 

 

■議題（２）令和３年度大阪市二次医療圏「地域医療構想」の進捗状況について 

（資料に基づき、大阪市健康局から説明） 

【資料２】令和３年度大阪市二次医療圏「地域医療構想」の進捗状況 

 

（主な質問・意見とその回答） 

特に意見等なし 

 

「病床再編支援事業について」の確認 

特に意見等なし 

 

■議題（３）令和３年度大阪市二次医療圏における各病院の今後の方向性について 

・令和３年度病院プラン調査結果の概要について 

・令和３年度病院連絡会の結果（概要）について 

・非稼働病床の現況について   

（資料に基づき、大阪市健康局から説明） 

【資料３-１】令和３年度病院プラン調査結果の概要 

【資料３-２】令和３年度病院プラン各医療機関別一覧 

【資料４】令和３年度大阪府大阪市病院連絡会結果（概要）  

【資料６】非稼働病床の現況について 

  

 



（意見） 

〇東淀川区の医誠会病院と城東区の城東中央病院を再編し、北区に新病院を開設するこ 

とについては、以前から議論されているが、問題があると思う。 

 〇急性期一般入院料１で回復期機能と説明されているが、急性期病棟の中に回復期病床

の割合が一定あると考えられており、それを称して急性期である。 

〇過剰病床である急性期・高度急性期病床を増やすということは、地域医療構想に逆行

している。 

〇北区は医療機関が過密な地域であり、各病院がダウンサイジングを考えている中、北

区に移転してくることは、北区・城東区等の医師会・医療機関としては合意できない。 

〇城東中央病院がいつの間にか慢性期病床を急性期病床に転換していることには合意  

 できないと思う。 

〇医誠会病院・城東中央病院の転換内容に対する意見については、大阪府大阪市保健医

療連絡協議会へ報告し、継続して協議が必要である。 

 

「重点支援区域について」の確認 

「大阪市を重点支援区域としては申請しない」とする。 

 

■議題（４）地域医療への協力に関する意向書の提出状況について 

（資料に基づき、大阪市健康局から説明） 

【資料 ７】「地域医療への協力に関する意向書」提出状況（診療所新規開設者）  

【資料 ８】「医療機器の共同利用に関する意向書」提出状況（医療機器新規購入・更 

新者） 

 

（質問） 

〇大阪市全体で開設届が200件に対し、「地域医療への協力に関する意向書」の提出が 

31件、特に西部基本保健医療圏に至っては開設届22件に対し、意向書の提出が1件と 

なっており、提出状況がかなり悪い。改善する方法はないのか。 

〇「医療機器の共同利用に関する意向書」についても、49件の設置届に対し、提出が４ 

 件と提出状況が悪い。来年度、外来医療で医療資源を重点的とした「協議の場」で正 

 確なデータでの議論が必要となるため、市において積極的に提出への働きかけをして 

 いただきたい。 

 

（大阪市の回答） 

〇意向書の提出について、申請窓口となる区役所保健福祉センターあてに、再周知した 

ところである。提出率が上がるよう今後も引き続き働きかけを行っていく。 

 

（質問） 

〇医師会からも医師会入会時に意向書の提出を働きかけていくが、開設届で医師会への 

加入状況は確認できないのか。 



（大阪市の回答） 

 〇開設届では確認できない。 

 

（意見） 

〇意向書の提出は任意であるが、提出してもらえるよう積極的に取り組んでいただきた 

い。 

 

■議題（５）大阪市二次医療圏における第７次医療計画の中間評価について 

（資料に基づき、大阪市健康局から説明） 

【資料 ９】第７次大阪府医療計画中間評価（大阪市二次医療圏） 

 

（主な質問・意見とその回答） 

特に意見等なし 

 

■議題（６）地域医療連携推進法人の認定について 

（資料に基づき、大阪府健康医療部保健医療室保健医療企画課医事グループ、 

社会医療法人愛仁会 千船病院（申請法人代表）から説明） 

【資料 10-１】地域医療連携推進法人の認定について 

【資料 10-２】医療連携推進方針 

【資料 10-３】淀川ヘルスケアネット参加施設間連携 

 

（意見） 

〇参加機関は西淀川区の施設のみであるのに、名称を「淀川」とするのは広域的すぎる 

のではないか。 

〇今後、淀川区域内で新たに設立する法人が立ち上がった際、「淀川」を冠する法人名が 

 出てくる可能性があるのではないか。 

 

（千船病院の回答） 

 〇今のところ西淀川区の施設のみで構成しているが、いずれは広域的にできればと考え

ている。 

 

■議題（７）地域医療支援病院の承認申請について 

（資料に基づき、大阪府、一般財団法人住友病院から説明） 

【資料 11-１】地域医療支援病院について 

【資料 11-２】地域医療支援病院の承認申請について（一般財団法人住友病院） 

 

（主な質問・意見とその回答） 

特に意見等なし 

 

 

終了 


